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Единство необходимо нам, т.к. у всех 

нас одна дорога, один Господь и одна 

цель. Мы все преклоняемся перед 

одним Богом, Он наш Отец. Ради этого 

мы приходим на богослужения, 

изучаем Священное Писание, 

молимся. Когда Господь смотрит на 

Свою Церковь, как бы люди о ней ни 

говорили, Он видит Своих детей и 

слышит ее прекрасное пение – продукт 

славы Его детей, которых Он возлюбил 

и за которых пострадал. 

Семья отображает некоторую странность единства. Совершенно два разных человека, мужчина и 

женщина, разные физиологически, выросшие в разных обстоятельствах, жившие в разных 

городах, разные по талантам и способностям, объединены в одну семью. Несмотря на то, что это 

два абсолютно разных человека, живя в месте, в единстве, особенно если это христиане, они 

начинают понимать, что были созданы друг для друга. Кому-то из них не нужно много времени 

для этого. А кто-то понимает это, только прожив годы вместе. В этом «странная» красота 

единства. Странная в том, что есть некая особая связь, которую мы называем любовью. 

Семья – это единственное место на земле, где человек может быть совершенно не защищен, где 

может обнажить свои мысли и внутренние переживания. За границами дома мы живем 

сдержанной жизнью. Кто-то называет это масками, кто-то социальной ролью. Если человек 

благословенный, то его открытость в семье созидает. Но если это поврежденный человек, то его 

открытость будет разрушать, т.к. в семье человек настоящий. Только там можно узнать, какой он. 

Когда к Иисусу пришли и спросили, где Он живет, Иисус пригласил их пойти и посмотреть. 

Семья и церковь – это взаимовключающие понятия. Церковь состоит из маленьких семей, и все 

эти семьи вместе составляют большую церковь. Семья в христианстве – это только один мужчина 

и только одна женщина. Быт.2:24 «оставит человек отца своего и мать свою и прилепится к 

жене своей; и будут одна плоть». Соединяясь вместе только так, можно дать начало настоящей 

семье. Затем у этой семьи появляется наследие – дети. Это награда для каждой семьи. И награда 

не за то, что они что-то доброе сделали. Иногда люди, не имея детей, говорят: «Бог меня 

наказывает». Не всегда, может быть, это еще большая награда, как с Иоанном Крестителем, с 

Самуилом, когда Бог наградил не только их родителей, но и целый народ. 

Даже если у семейной пары нет детей, это не расценивается как проклятие, можно иметь 

благословение в браке, живя вдвоем. 

Пс.126:4-5 «Что стрелы в руке сильного, то сыновья молодые. 5 Блажен человек, который 

наполнил ими колчан свой!» В церкви поощряются многодетные семьи. Государство стоит на 

защите многодетных семей. 

Семья – это намного больше, чем кровное родство, родители и дети. Это еще и дедушки, бабушки, 

дяди, тети, внуки, правнуки. Это сложный механизм отношений. Особенно в зрелом возрасте, 

когда родители уже пожилые и с ними сложно, при этом и дети уже выросли, и с ними сложно. А 

на личную жизнь уже ничего не остается. И человек думает: «Господи, неужели это Твое 

определение?» Мы начинаем зависеть от детей, от родителей, и если не жить в единстве, единство 

превращается в одиночество. 

Когда мы переживаем единство в семье, мы и в церкви понимаем сущность понятия «Божий 

народ». Очень сложно понять идею Божьего народа, если мы не понимаем идеи семьи. 

Часто мы сталкиваемся с идеализацией семьи. Христианская семья – это когда муж и жена 

возрожденные верующие, прославляют Господа. Когда дети, посвященные с самого детства 

Господу, вместе ходят на богослужения. Дома должна быть атмосфера Божьего присутствия, это 

алтарь служения Богу. Семья – это постоянное присутствие Божьего Слова внутри каждого члена 

семьи. И кто-то говорит: «Это не про меня». Мы смотрим на свои семьи, где муж неверующий, 



жена верующая, или наоборот. Когда дети не хотят ходить на богослужения. Когда в семье 

пытаются сохранить не то чтобы Божье присутствие, а хотя бы относительный мир. 

Как же нам достигать Божьего определения для семьи? То, что мы создаем семью с верующим 

человеком, – это не гарантия, которую нам дает Бог, это шанс. Мы несем ответственность не за 

то, чтобы у нас все было идеально, а за то, как мы стремимся к этому. У нас не всегда все 

получается. Но если мы стремимся к этому изо всех сил, то Бог принимает нашу жертву. 

Когда Бог попросил Авраама принести своего сына Ему в жертву, по факту Авраам этого не 

сделал. Он только занес над ним нож, и Бог его остановил. Но Евр.11:17 говорит: «Верою Авраам, 

будучи искушаем, принес в жертву Исаака». И Бог эту жертву принял.  

У нас есть ориентиры. Бог говорит, что верный в малом будет поставлен над многим. Молясь, мы 

подчеркиваем свое несовершенство, поэтому и просим Бога о мудрости, силе, терпении, 

уважении друг к другу, чтобы, пройдя путь, отмеренный Господом, приблизиться к Его 

стандарту. 

Кто-то говорит, что так хорошо быть в четвертом поколении верующим. Но для таковых нужно 

еще больше старания и трепета, чтобы не разрушить благословение, которое дается тебе. Намного 

легче его потерять, чем сохранить. Но тот, кто искренне старается, получает от Бога 

благословение. 

Деян.4:31-32 «И, по молитве их, поколебалось место, где они были собраны, и исполнились все 

Духа Святаго, и говорили слово Божие с дерзновением. 32 У множества же уверовавших было 

одно сердце и одна душа; и никто ничего из имения своего не называл своим, но все у них было 

общее». 

В Первоапостольской церкви не было разграничения понятий «семья» и «церковь». Сегодня есть 

те, кто разграничивает эти понятия, говоря, что не может послужить, прийти на богослужение в 

воскресенье, т.к. семейные дела. Иисус сказал, что если встает эта стена – это есть меч, который 

Он принес, чтобы разделить человека с домашними его. 

Может быть, для нас сегодня это жестковато звучит, но Первоапостольская церковь так жила – у 

них все было общее. Понятия «семья и церковь», «семейное имущество и церковное имущество» 

не разграничивались. Не было понятий «кошелек мой» – «кошелек жены». Все были едины вокруг 

одной цели – Иисус скоро придет. Они жили пониманием, что Он уже в пути, Он идет. Какой 

смысл цепляться за земное, когда нас ожидает небесное? Если уже тогда они ожидали Христа, то 

насколько мы сегодня ближе к Его пришествию? Мы не призываем все продавать и раздавать, но 

у нас должно быть правильное желание в сердце – спастись не только самому, но чтобы я и дом 

мой служили Господу. И для этого делать все. Может быть, мне придется одному из всего родства 

быть верным, но я знаю, что моя верность принесет плоды, даже если это будет и после моей 

смерти. Не нужно оценивать поколение исключительно своей личностью. У Бога родство связано 

по крови из поколения в поколение, так и духовные связи существуют. Прилагая старания даже в 

одиночестве, мы делаем вклад в то, что наши дети и внуки будут знать имя Бога. 

Истины о единстве:  

1. Единство – это быть собранными вместе. Единство очень хорошо видно в семье. Пр.30:18-

19 «Три вещи непостижимы для меня, и четырех я не понимаю: 19 пути орла на небе, пути змея 

на скале, пути корабля среди моря и пути мужчины к девице». Это непостижимо для нас, никак 

это не объяснить, кроме как чудом. Некоторые спустя годы понимают, что были созданы друг для 

друга и должны были прожить вместе всю жизнь. Когда Бог соединяет мужчину и женщину в 

браке, мы видим чудо соединения.  

Бог собирает вместе мужчину и женщину, благословляет их брак, дает им детей, внуков. Семья – 

это очень сложный механизм. Если человек не переживет Божьего вмешательства, то не будет и 

единства. Поэтому все наши семьи ищут благословения не только у родителей, не только в загсе 

регистрируют свои отношения, но в первую очередь ищут благословения у Господа. Поэтому мы 

говорим о чистоте и святости до брака, чтобы будущие муж и жена были неповрежденными. Это 

начало единства. 

Иисус пришел на землю, чтобы собрать Свою Церковь. В Мтф.23:37 Он говорит: «Иерусалим, 

Иерусалим, избивающий пророков и камнями побивающий посланных к тебе! сколько раз хотел 

Я собрать детей твоих, как птица собирает птенцов своих под крылья, и вы не захотели!» 



Поэтому в Церкви только те, кто захотел быть собранными Господом. В семье только те, кто 

захотел жить не ради себя, а ради кого-то. С этого начинается единство. 

2. Единство – это исполниться Духа Святого. Как семья, так и церковь живы при условии 

исполнения Духом Святым. Должно быть дыхание. Можно сделать ремонт в доме, но дыхание 

этому ремонту можно придать только уютом. Можно приготовить ужин из самых дорогих 

продуктов, но это может быть невкусно. Вкус – это дыхание, жизнь, которая придается 

продуктам. И так во всем. 

Дыхания жизни нельзя добиться через правильное поведение, внешний вид. Мы не видим свою 

систему кровообращения, но она есть, и она поддерживает нашу жизнь. Как часто мы дома 

молимся, читаем Библию? Есть ли в нашем доме атмосфера Божьего Духа? 

У Первоапостольской церкви было все общее, потому что они жили в Духе.  

Дыхание Духа Святого в тебе создает атмосферу в доме, даже если ты один в семье верующий. 

При тебе неверующие не могут вести себя так, как без тебя, потому что Дух Божий в этом доме. 

Есть ли у нас радость от того, что мы вместе? Иногда приходят стесненные обстоятельства в 

жизнь. Пс.65:10-12 «Ты испытал нас, Боже, переплавил нас, как переплавляют серебро. 11 Ты 

ввел нас в сеть, положил оковы на чресла наши, 12 посадил человека на главу нашу. Мы вошли в 

огонь и в воду, и Ты вывел нас на свободу». У Бога не бывает безвыходных ситуаций. Пс.22:4 

«Если я пойду и долиною смертной тени, не убоюсь зла, потому что Ты со мной; Твой жезл и 

Твой посох - они успокаивают меня». Даже если ты один верующий, а вокруг все неверующие, в 

тебе Дух Божий, в тебе сила от Господа. Ты не один. Через тебя может поменяться все твое 

родство. В тебе должно быть дыхание Духа Святого. 

3. Единство – это вместе служить Господу. Деян.4:31 «…говорили слово Божие с 

дерзновением». Любое служение в церкви должно быть обязательно связано с проповедью 

Божьего Слова. Можно очень красиво исполнять песни прославления. Но если из этого не будет 

идти откровение, это будет всего лишь красивое и приятное пение. Поэтому нужно быть 

внимательным в подборе песен прославления. В любом служении должна быть сила Божьего 

Слова, которое работает через какое-то действие. 

В семье мы слишком много совершаем дел, в которых нет откровений, нет служения. 1Кор.10:31 

«Итак, едите ли, пьете ли, или иное что делаете, все делайте в славу Божию». В каждом дне 

жизни во всем должно быть движение Божьего Слова. 

Братья, когда мы за рулем и с нами жена и дети, а кто-то на дороге едет с нарушением ПДД, какая 

атмосфера царит в машине? Именно там начинается служение нашим детям. То, что мы приведем 

их в воскресную школу, – это не служение. Наше служение детям – это то, как мы ведем себя в 

машине, что говорим, когда вокруг, на наш взгляд, все едут не по правилам. Здесь начинается 

служение Божьего Слова. Иногда нам нужно извиниться перед своими детьми и женой за то, что 

у нас вырвалось в такой ситуации, за то, что не послужили детям как должно. 

Единство церкви – это уникальное образование. Но оно возможно, когда мы собраны вместе, 

исполнены Духом Святым и вместе служим Господу. Когда мы придем на небо, Бог будет 

оценивать лишь одно обстоятельство – служение Ему. Он не спросит, сколько домов мы для себя 

построили, сколько машин поменяли – все это удобства для нас. 

Семья – это соединение людей только для земной жизни. В вечности никто не женится, не 

выходит замуж, там не будет детей и внуков. Там будет Христос и Его Церковь. Поэтому наша 

земная семья – это элемент служения. Какой плод мы принесем в семье для Него? 

Будем честны перед Господом. Помолимся: «Господь, Ты видишь меня, Ты видишь мою семью, 

Ты видишь церковь, в которую я хожу…» Расскажите Господу, как у вас обстоят дела в семье, 

попросите мудрости.  

«Испытай меня, Боже, и узнай сердце мое; испытай меня и узнай помышления мои; 24 и зри, не 

на опасном ли я пути, и направь меня на путь вечный» (Пс.138:23-24). 

Аминь. 


